

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar keserjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 30 Maret 2021



SUHTI
NIM :161120144

ABSTRAK

Nama: Suhti NIM: 161120144 skripsi dengan judul ***Eksistensi Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) Dalam Memberantas Tindak Pidana Korupsi Sesuai Undang-Undang No 19 Tahun 2019 Tentang Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK)***

. Jurusan Hukum Tata Negara (HTN) Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Seiring marak dan mengakarnya korupsi di Indonesia, negara mengambil keputusan membentuk sebuah lembaga yang terlahir di bawah Undang-Undang yaitu lembaga KPK. KPK dibentuk dengan tujuan meningkatkan daya guna dan hasil guna terhadap upaya pemberantasan tindak pidana korupsi. KPK adalah lembaga negara yang dalam melaksanakan tugas dan wewenangnya bersifat independen dan bebas dari pengaruh kekuasaan lembaga lain.

Rumusan masalahnya adalah, Apa faktor utama dibentuknya lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi di Indonesia? Bagaimana kedudukan Komisi Pemberantasan Korupsi dalam struktur tata negara Indonesia? Bagaimana Peran Komisi Pemberantasan Korupsi dalam menanggulangi tindak pidana korupsi?

Tujuan penelitiannya adalah, Untuk mengetahui faktor utama dibentuknya Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi di Indonesia. Untuk mengetahui Bagaimana peran Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi dalam penanggulangan tindak pidana korupsi, Untuk mengetahui kedudukan Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi dalam struktur Tata Negara Indonesia

Metode yang digunakan dalam penelitian ini, penulis menggunakan jenis penelitian kualitatif yang berdasarkan pada filsafah postpositivisme, digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah Pendekatan yang dipakai penelitian ini antara lain adalah pendekatan perundang-undangan (*statute approach*) dan pendekatan konseptual, dalam rangka mengupas lebih dalam dan menjawab masalah yang ada dalam penelitian ini. Pendekatan perundang-undangan dilakukan dengan menelaah semua undang-undang dan regulasi yang bersangkut paut dengan isu hukum yang ditangani, sedangkan pendekatan konseptual beranjak dari pandangan doktrin yang berkembang dalam ilmu hukum, dengan mempelajari pandangan-pandangan dan doktrin-doktrin di dalam ilmu hukum, konsep hukum dan asas-asas hukum yang relevan guna dapat menjawab yang berkaitan dengan eksistensi lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi dalam tata negara Indonesia.

Hasil penelitian menunjukkan, Faktor Utama dibentuknya Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi, dikarenakan tidak efektifnya lembaga-lembaga yang sudah ada, seperti Lembaga Kepolisian dan Kejaksaan yang mempunyai wewenang dalam memberantas tindak pidana korupsi, tidak menjalankan tugas yang semestinya, Pembentukan lembaga KPK adalah salah satu agenda penting dalam pembenahan tata pemerintahan Indonesia, dalam Ketatanegaraan Indonesia lembaga-lembaga negara berada dalam ranah eksekutif, legislatif, yudikatif, atau yang bersifat campuran, seperti lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK), Dalam menanggulangi tindak pidana korupsi melihat kepada rujukan UU No 19 Tahun 2019 hasil perubahan dari UU No 30 Tahun 2002 lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi menjalin kerjasama dengan berbagai lembaga yang mempunyai wewenang yang sama seperti lembaga KPK dalam menyelesaikan kasus korupsi seperti lembaga Kejaksaan dan Lembaga Kepolisian.



FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI

SULTAN MAULANA HASANUDDIN

Nomor : Nota Dinas
Lamp : 1 (satu) Eksemplar
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah

Kepada Yth
Dekan fakultas Syariah
UIN SMH Banten

a.n. Suhti
NIM : 161120144

di
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara Suhti, Nim : 161120144, *Eksistensi Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) Dalam Memberantas Tindak Pidana Korupsi Sesuai Undang-Undang No 19 Tahun 2019 Tentang Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK)*

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 30 Maret 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata. M.Ag
NIP.19591119 199103 1 003

H. Masduki. S.Ag., M.A
NIP: 19731105 199903 1 001

PERSETUJUAN

**EKSISTENSI LEMBAGA KOMISI PEMBERANTASAN KORUPSI
(KPK) DALAM MEMBERANTAS TINDAK PIDANA KORUPSI
SESUAI UNDANG-UNDANG NO 19 TAHUN 2019 TENTANG
KOMISI PEMBERANTASAN KORUPSI (KPK)**

Oleh:

SUHTI

NIM: 161120144

Mengetahui;

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata. M.Ag
NIP.19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A
NIP: 19731105 199903 1 001

Mengetahui

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua Jurusan
Hukum Tata Negara

Dr. H. Yusuf Somawinata. M.Ag
NIP.19591119 199103 1 003

Dr. H. Muhammad Ishom. M.A
NIP. 19760623 200604 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n.: Suhti, : 161120144, berjudul *Eksistensi Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) Dalam Memberantas Tindak Pidana Korupsi Sesuai Undang-Undang No 19 Tahun 2019 Tentang Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK)*, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 06 Mei 2021. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Negeri Islam Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang 06 Mei 2021

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.

NIP. 197802252008011009

Nina Chairina, S.Ag., M.H.

NIDN. 2008027401

Anggota-Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.

NIP. 196506071992031005

Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H., M.A.

NIP. 198408022011011008

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP.19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A

NIP: 19731105 199903 1 001

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'amin..

*Dengan mengucapkan rasa syukur kepada Allah SWT
atas karunia serta kemudahan yang diberikan akhirnya penulis dapat
menyelesaikan skripsi ini.*

*Skripsi ini penulis persembahkan untuk Bapak Sakrawi dan ibu Masitoh yang
tersayang. Dua orang yang selalu memberikan kasih dan sayangnya, semangat,
motivasi, dan doa yang tulus tanpa meminta balasan. Terimakasih juga saya
ucapkan kepada kakak-kakak saya yang telah memberikan motivasi dan
semangat yang tak henti-hentinya.*

*Dan tak lupa kepada teman-teman juga telah memberikan dukungan yang juga
sangat membantu dalam pembuatan skripsi ini.*

*Semoga amal baik mereka mendapatkan balasan dari Allah SWT, dan
senantiasa dalam lindungan-Nya*

MOTTO

إِنَّ اللَّهَ يَأْمُرُكُمْ أَنْ تُؤَدُّوا الْأَمَانَاتِ إِلَىٰ أَهْلِهَا وَإِذَا حَكَمْتُمْ بَيْنَ
النَّاسِ أَنْ تَحْكُمُوا بِالْعَدْلِ

*Sesungguhnya allah menyuruhmu menyampaikan amanat kepada yang
berhak menerimanya, dan apabila kamu menetapkan hukum diantara
manusia hendaknya kamu menetapkannya dengan adil
(Q.S An-Nisa [4]:58)*

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis Suhti dilahirkan di Serang pada tanggal 03 Mei 1997, anak ke 8 dari 7 bersaudara dari pasangan Bapak Sakrawi dan Ibu Masitoh.

Adapun jenjang Pendidikan formal yang penulis tempuh yaitu Sekolah tingkat dasar di MI Hidayatul Athfal Taktakan Serang Banten lulus pada tahun 2006, kemudian Madrasah Tsanawiyah MTS Hidayatul Athfal Taktakan Serang Banten lulus pada tahun 2012, kemudian Sekolah Menengah Atas di Pondok Pesantren Modern Daarussalam Pandeglang pada tahun 2016. Kemudian melanjutkan kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Tahun Akademik 2016-2017 Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Tata Negara

Selama menjadi mahasiswa, penulis juga aktif di organisasi PERMAHI (Perhimpunan Mahasiswa Hukum) sebagai anggota.

Selain tercatat sebagai Mahasiswa, penulis juga tercatat Sebagai santri di Pondok Pesantren Salafi Manbaul Ulum Cipocok Jaya.

KATA PENGANTAR

Puji dan Syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat serta salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul *Eksistensi Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) Dalam Memberantas Tidak Pidana Korupsi Sesuai Undang-Undang No 19 Tahun 2019 Tentang Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK)*

merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H), pada jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Skripsi selesai dimunaqasyah-kan pada tanggal 06 Mei 2021

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag. Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang

telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H.,M.Si. Wakil Dekan I, Bapak Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A Wakil Dekan II, dan Bapak Dr. H. Mahfud, M.M Wakil Dekan III Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
4. Bapak Dr. H. Moh. Ishom, M,A., Ketua Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN Sultan Maulanna Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
5. Bapak Dr. H. E. Zaenal Muttaqin, M.H.,M.A. Sekertaris Jurusan, Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN Sultan Maulanna Hasanuddin Banten, yang telah memberikan pengarahan yang sangat berharga bagi penulis.
6. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Pembimbing I dan Bapak H. Masduki, S.Ag,. M.A., Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan pada para pembaca umumnya.

Serang, 30 Maret 2021

SUHTI
NIM :161120144

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK	ii
NOTA	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQASYAH	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTO.....	viii
RIWAYAT HIDUP.....	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI.....	xii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	9
C. Fokus Penelitian.....	10
D. Tujuan Penelitian	10
E. Manfaat Penelitian	11
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	11
G. Kerangka Pemikiran.....	12
H. Metode Penelitian	14

1. Jenis-jenis Penelitian.....	14
2. Pendekatan Penelitian	15
3. Sumber Hukum Penelitian	15
4. Teknik Pengumpulan Data.....	17
5. Teknik Analisis Data.....	17
I. Sistematika Penulisan	18

BAB II LEMBAGA KOMISI PEMBERANTASAN KORUPSI (KPK)

DI INDONESIA.....	20
A. Sejarah Dibentuknya Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi di Indonesia	20
B. Perjalanan Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) di Indonesia.....	25
C. Lembaga-lembaga Anti Korupsi Sebelum KPK.....	32

BAB III TINDAK PIDANA KORUPSI DAN

PERMASALAHANNYA.....	40
A. Pengertian Korupsi.....	40
B. Jenis-jenis Tindak Pidana Korupsi.....	42
C. Lembaga-lembaga yang Mempunyai Wewenang Menindak Tindak Pidana Korupsi	49

1. Lembaga Komisi Kepolisian.....	49
2. Komisi Kejaksaan	51
3. Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi.....	55
D. Imbas Korupsi Untuk Negara	56
BAB IV PERAN SERTA KEBERADAAN LEMBAGA KOMISI	
PEMBERANTASAN KORUPSI.....	60
A. Faktor utama dibentuknya lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi di Indonesia	60
B. Lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi dalam struktur tata negara Indonesia	68
C. Peran lembaga Komisi Pemberantasan Korupsi dalam Menanggulangi Tindak Pidana Korupsi	71
BAB V PENUTUP.....	83
A. Kesimpulan	83
B. Saran Saran	85
DAFTAR PUSTAKA.....	86
LAMPIRAN-LAMPIRAN	